
通信 人事岗能拿2万出头

创业会致命的6大错

误】1.盈利模式还在摸索却

大规模招员工；2.有竞争对

手追逐短时间上规模但根

本无法驾驭；3.重心放在找

钱上而不是自身造血能力上；4.创始人平

分股权或无限制前提的分股权；5.不培养

人才而是依靠一两个能人并让公司文化和

制度为他们妥协；6.创业伙伴明争暗斗。

22日我在北京市人

大会上发言，谈到几个

观点：科技创新要高度

重视中小企业的发展，

互联网行业的创业大部

分是创业公司完成的；支持创业要从注册

公司开始。会上我拿出了刊登在2012年

12月31日《北京青年报》上题为《注册一

家网络公司要填40多张表》报道来表达

建议，希望简化注册流程。

【动物凶猛】1.蠢猪

法则：你懒得撒丫子开

跑，就会被吃掉。2.死鱼

法则：快鱼吃慢鱼，慢鱼

只能吃死鱼。3.饿狼法

则：先来的有肉吃，后来

的汤都没得喝。4.孔雀法则：没钱时要忍

得住孤独，有钱后要耐得住诱惑。5.壁虎

法则：人生是算总账的，关键时刻要有壮

士断臂的胆气！
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年终奖到底该发多少才合适？员工

应不应该因为年终奖问题而选择跳槽？

对此，新安人才网高级猎头顾问朱孝梅发

表了自己的看法。

“不管发不发年终奖，想走的人都会

走，不想走的人也走不了。”朱孝梅首先

称，年终奖不是万能的。但同时她也说，

年终奖没有也是不行的，年终奖对吸引和

留住人才起着积极作用，“各公司可以根

据自身的实际情况，酌情发放年终奖金，

将其作为吸引人才的‘情感投资’。”

朱孝梅表示，近年来，有些公司在年终

奖发放上“颇费脑筋”。由于担心年终奖一

次性发放完毕后，员工无所顾忌，跳槽等也

就没有了“后顾之忧”，“现在有的单位年终

奖分年前和年后两次发放，更有的企业在

下一年度发放上一年度的奖金。”

朱孝梅也分析，年终奖是公司对员工的

一种激励手段，但并非激励员工的唯一因

素，打造弹性的福利更符合员工的需求。

年终奖年年讲求吐槽求炫富
有人光头有人拿几十万，你能拿多少？欢迎来安徽财经网说说

又到年关，这段时间上

班族们讨论最多的，除了放

假安排外，可能就是年终奖

发多少了。其实，早在两年

前，某人力资源机构发布的

企业年终奖调研报告显示，

合肥人均年终奖为 3254

元，位列中部地区第一。

两年后的今天，合肥的

年终奖水平又如何？昨日，

记者经多方打探，终于挖出

多个行业年终奖的“冰山一

角”，供大家管中窥豹。但

是，对于年终奖，如果你还

有什么想说的，那就来安徽

财经网（http://bbs.ahcai-

jing.com）吐槽吧！
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邱丽，27岁，某通信公司人事专员，去年夏天毕业。

她表示，今年的年终奖比去年要少一点，原因是公司预算

开支比去年多了。邱丽说，今年的年终奖前几天已经拿

到手了，包括元旦和春节的6000元过节费一起，工资卡

上多了2万7千块。

邱丽称，他们的年终奖主要是根据该年度剩余的预

算来发的。一般每年年初都会有年度经费预算，到年底

了，刨去一年下来的人工成本及其他日常开支等，剩下的

钱基本都会作为员工的年终奖金来发放。

当然，并不是所有人的奖金都一样。“我每月工资

4000多点，2.1万的年终奖金在公司里只能算作中等水

平。”邱丽说。

贾雯，33岁，某正在改企的事业单位财务部负责

人。说到年终奖，贾雯还是比较欣喜的。

她表示，2012年是她进现单位的第11年。而回忆前

10年的年终奖，贾雯说，总体上是一个不断上升的线

条。“2002年，是到现在这个单位的第一个年头，当年的

年终奖发了2000块。”贾雯说，2006年达到了1.5万，而

2010年发了2.5万，去年是3万整。

贾雯称，单位年终奖按什么标准来执行发放，她也不

清楚。而今年，包括元旦和春节的过节费一起，年终奖可

能比去年还会再多5000元。“这个水平在单位里算中上

等的了。”她说。

李勇是某律师事务所律师，从业 4

年。他表示，年终奖的分配，各个律师事

务所不一样。“独立执业律师的年终奖一

般与办案提成挂钩。诉讼的成败决定着

律师费的多少，有的案子大，律师费多，提

成自然也会高。”

李勇所在的律师事务所，实行的是直接

提酬制，即一案一结，对于年终奖，他说没有

概念，“律师费到账，即可立即提取提成。”

但是，李勇也说，就他所知，有的律师

事务所到年底会有一些办案提成，平时

办案提成达标后，年底会发一些奖金作

为年终奖，“有的同行年底提成拿几十万

也不稀奇。”

张红2011年研究生毕业后，来到一家

房企做起了企划工作。一年半下来，总体

感觉还可以，月薪近5000元的收入在合

肥也还算不错。

但是，到年底了，人家都在讨论年终

奖发多少的时候，张红称自己“有苦说不

出”。她今年的年终奖金，下一年度才能

发。这不，前几天，她才领到自己职业生

涯的第一笔年终奖。

由于毕业签合同的时候已经是2011

年过半了，按照半年的工龄计算，年终奖

的奖金也得折半，“一起发了6000多点”。

“2012年度的奖金只有等到今年年

底发咯，估计也就万把块钱吧。”张红说。

观点：弹性福利更符合员工需求

下一年底才能发上一年的奖金房产企划

财务主管每年都会多一点

可能为零，多的也能拿几十万律师


